

## AFINA IEEM CONTEO RÁPIDO Y PREP

- ***En amplia coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), se revisó el comportamiento de los equipos, el impacto del reforzamiento de la capacitación, el desempeño de la infraestructura telefónica, los tiempos de captura, la seguridad de la información y la presentación de los datos.***

Después de una minuciosa evaluación, que permitió conocer algunos aspectos que se estimó necesario afinar, durante el segundo simulacro, se pusieron a prueba el desempeño del Conteo Rápido y el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP); instrumentos con los que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), de acuerdo con la normatividad que rige en la materia, podrá dar a conocer resultados preliminares y estimaciones estadísticas sobre el desarrollo de la votación de la Jornada Electoral del 4 de junio.

Durante el segundo simulacro se puso a prueba toda la capacidad de la infraestructura y los recursos humanos, para observar su comportamiento, manteniendo una adecuada coordinación interinstitucional, buscando estar preparados para, de ser el caso, atender de forma eficaz alguna posible contingencia y mantener la continuidad de las actividades de la jornada electoral el próximo domingo 4 de junio.

El segundo simulacro se llevó a cabo durante una reunión de trabajo de la Comisión Especial para la Atención del Programa de Resultados Electorales Preliminares y Conteos Rápidos, presidida por la Consejera Electoral, Palmira Tapia Palacios, y que integran los Consejeros Electorales, Miguel Ángel García Hernández y Saúl Mandujano Rubio, con la asistencia de los integrantes de los dos Comités Asesores, los representantes de los partidos políticos y de la candidata independiente.

En primer lugar se efectuó el simulacro del Conteo Rápido, durante el cual los integrantes del Comité Técnico Asesor de los Conteos Rápidos, explicaron el ejercicio que se aplicaría en esta ocasión; desarrollado en

coordinación con el Instituto Nacional Electoral que, con sus Capacitadores Asistentes Electorales (CAEs), se realiza el levantamiento de la muestra a partir de datos concretos, mismos que fueron remitidos al Centro de Captura del IEEM durante el simulacro, para de esta forma tener los reportes de los estratos que fueron seleccionados de manera aleatoria. Para ello, se aplicaron los “Criterios Científicos del Protocolo para Selección y Resguardo de la Muestra para la realización del Conteo Rápido”, que consisten en desarrollar procedimientos, con base en la probabilidad y en la estadística, para estimar el porcentaje de votos a favor de los candidatos a gobernador, y cuyo objetivo es crear certidumbre, confianza y transparencia, ofreciendo una estimación de las tendencias de la votación, con alta calidad estadística, la misma noche del día de la elección.

Una vez que concluyó el simulacro del Conteo Rápido, se puso en marcha el PREP, que se aplica bajo los lineamientos que al respecto emitió el INE; por lo que, después de describir el procedimiento que se desarrollaría, se procedió a verificar que la base de datos se encontrara en ceros. La digitalización de las Actas PREP se realizó en los 45 Centros de Acopio y Transmisión de Datos (CATD), para transmitir las al Centro Estatal de Cómputo (CEsCO), capturarlas y verificarlas en los dos Centros de Captura y Verificación, y concentrarlas en las bases de datos.

En esta prueba se incorporaron a diferentes difusores oficiales externos del PREP, y al 50% de los órganos desconcentrados que la vez anterior no lo realizaron. Asimismo, se consideró una falla en el suministro del sistema eléctrico por 30 minutos, se simuló una falla en el servicio de telecomunicaciones al registrarse un avance del 50%, y se trasladaron a la Junta más cercana para enviar el 50% restante, también en los dos Centros de Captura y Verificación.

En ambos casos se observó la rigurosa aplicación de los procedimientos, así como la buena coordinación interinstitucional, dado que se realiza con el apoyo de personal del INE, y se atendieron recomendaciones realizadas por el organismo electoral federal; además se revisó el comportamiento de los equipos, el impacto del reforzamiento de la capacitación, el desempeño de la infraestructura telefónica, los tiempos de captura, la seguridad de la información y la presentación de los datos.

Conocieron el desarrollo de estas actividades, el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez; las Consejeras Electorales, Natalia Pérez Hernández y María Guadalupe González Jordan; el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta; el Secretario Ejecutivo, Francisco Javier López Corral; el Director de Organización, Víctor Hugo Cíntora Vilchis; la Directora Jurídico-Consultiva, Rocío Martínez Bastida; el Director de Administración, José Mondragón Pedrero y Verónica Veloz Valencia, Jefa de la Unidad de Comunicación Social.

Por parte del Comité Técnico Asesor de los Conteos Rápidos, asistieron el Dr. Alberto Alonso y Coria, el Dr. Francisco Javier Aparicio Castillo, el Dr. Arturo Erdely Ruiz, el Dr. Carlos Erwin Rodríguez Hernández, y la Dra. Karla Beatriz Valenzuela Ocaña; por el Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares, se contó con la presencia del Dr. Abelardo López Lagunas; el Mtro. Esteban Ramón Rodríguez Jiménez, y el Dr. Salvador Elías Venegas Andraca; además se contó con la presencia de integrantes del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas, quienes siguieron con atención el desarrollo de los trabajos.

#### **Atentamente**

***“Tú haces la mejor elección”***  
**Unidad de Comunicación Social**